

福田寺だより

神奈川県小田原市飯田岡二五七

飯田山 桥本尚信
住職 橋本尚信

発行

古都・京都に王朝絵巻展開

東寺創建千一百年記念

今年、平成七年は真言宗総本山教王護国寺（東寺）が創建されて一千二百年に当たります。これを記念して総本山東寺並びに東寺真言宗では十一月八日より二十一日までの二週間にわたり、東寺創建一千二百年慶讃大法会を修致しました。先ず法要では、全部で十座（十日）厳修し特に開白（初日）と中日は、舞楽付庭儀大曼茶羅供が、王朝絵巻を彷彿とさせる華やかさで修行されました。又、十年ぶりに結縁灌頂が灌頂院で

五日間行われ二千人が仏様と縁を結びました。イベントは観世清和の薪能や、辻村ジュサブローの人形舞と宮下富美夫のジョインント、北野徹の打楽器コンサート、喜多嶋修と

声明のジョインントなどなど多彩にくりひろげられました。展示物の特筆するものとしては、勅使川原宏展や

まれ何のトラブルもなく結願（最終日）を迎えることが出来ました。

私もこの間、本山につめつきりでしたし、準備段階の時も時々寺（福田寺）を空けてしまいましたが、檀信徒の皆様のご協力により、なんとか大役を果たすことができました。

本当に有り難うございました。

この大法会については、平成元年より七年間にわたって、準備・計画してきたもので、記念事業としてはこの間に重要文化財の修復等、次々と行ってきました。主なものとして慶賀門、北大門の修復、東寺鎮守八幡社殿の再建、防災対策の再修理、北総門、蓮花門、勅使門、毘沙門堂の修復等であります。その他に記念出版物や、声明のCD版の発刊等まで含めますと大変な事業であったことが思い偲ばれます。

さて、二週間の法要は天候にも恵まれ何のトラブルもなく結願（最終日）を迎えることが出来ました。

私もこの間、本山につめつきりでしたし、準備段階の時も時々寺（福田寺）を空けてしまいましたが、檀信徒の皆様のご協力により、なんとか大役を果たすことができました。

オウム真理教の悪影響

今、宗教を考える

今年の一年は阪神・淡路大震災で幕を明け、オウム真理教に振り回されたような年でした。

特に宗教界にあっては、阪神・淡路大震災で多くの僧侶が、ボランティアの先頭に立って活動している最中に、オウムによる地下鉄サリン事件が起き、何ともやり切れない思いをさせられました。

なぜならば、オウムによって密教が誤解されて、人々の心に受入れられるような悪影響も聞かれるからであります。

宗教とは一体何なのでしょうか。それは、人間が人間として生きための支えに成るものであろうとおもいます。人間は病気に直面し、困難にぶつかり、思いも寄らぬうちに争いごとに引き込まれています。これらの自分にふりかかるあらゆる苦悩が、一体どこから発生しているのか

く為に支えとなるもの、それが宗教であろうと思います。

空中浮遊や、神秘体験、透視などの超能力は、宗教の目的では決してありません。それらは宗教のほんの一要素に過ぎません。確かに私達にとって靈や魂といった目に見えない存在は、畏敬であり否定できないものであります。しかし、何か不都合が生じるとすぐに靈や魂の所為に結びつけてしまうのは、あまりにも身勝手で無責任な気がします。悪い事は全て靈や魂の所為にしてしまうのでは、靈や魂はたまたまものではありません。

自分にふりかかる全てのことは、良いことも悪いことも自分が作りだしているのであり、それに気がつくことの支えになるものが宗教である

今、ここで宗教法人法改正問題を述べる事は紙面の都合で控えますが、

福田寺団参・秋の古都満喫

お大師さまのことば
嫉妬（しつと）の心は他者と自己の対立から生ずる。

* * * * *

東寺創建一千二百年慶讃大法会に当たり、福田寺の本山団体参拝団が十一月十三日～十五日の二泊三日で行われました。総勢三十九名のバス旅行で京都・石山・湖東三山と紅葉の古寺巡拝の旅でしたが、どのお寺でも温かく迎えていただき、とても良い旅であったようです。住職は本山東寺に詰めつきりでしたので同行できず、寺族が添乗しての実施でしたが、皆さん楽しく和やかに過ごすことができたようです。

京都・嵯峨大覺寺では、学監が住職の高野山時代の同窓生で、親切にもてなしていただき、東寺では、ライトアップされた諸堂参拝までさせていただき、石山寺では、副住職自ら説明をしていただくなど、菩提

寺主催ならではの貴重な巡り合いの旅が体験できたとのことで、ほんとうにあり難く思っています。

個人旅行が持て離れされ、団体旅行かで、団参は団参として意義あるものを感じさせられた旅でも有りましたし、又、今後も機会あれば、実施して行きたいと思います。

喜びにしたがえば、すべてのものを謗（そし）ることがない。

謗ることがなければ、信じ受ける。信じ受けければ、これを実行に移す。

わの紋社を読む△△

毎月十五日

— 仏教のことば —

出世・普請・玄関・安心・我慢

テキスト

挨拶・旦那・投機・
こんな言葉も仏教から来たんだ

と、おどろきの連続です。まだ

ライトアップされた諸堂参拝までさ

せていただき、石山寺では、副住職

まだ続きます。是非どうぞ。

次回

一月十五日

参加費用 一人百円

東寺真言宗在家勤行法則
(寺にあります。)

新年厄除け薬師護摩供養

元旦祈願

申し込み受付中

▼ 一月八日午後一時より修行

真言密教には、病氣を主に他のあらゆる苦しみから逃れる手段として

薬師如来を奉り、一切の苦難の原因を取り除く護摩供養が、千数百年の間連綿と受け継がれています。

人間の心底からの願い、悩み、苦しみを、真正面から受け止めてくださる仏様、それが薬師如来さまであります。現実を肯定する密教にあって、自分をさらけだしておさがりでいる仏様です。

福田寺の本尊は、この薬師如来さまざま、古来よりその靈験は近在に知られております。新年恒例の薬師護摩供養会を下記の要領で修行いたしますので、護摩ご希望の方はお申し込みください。檀家以外の方でも勿論結構です。

記

期日・・・一月八日、午後一時より

祈禱料・・三千円

祈禱内容・・厄難消除(厄よけ)

身体健全、病魔退散、家内安全、交通安全、商売繁盛、業運繁榮、学業成就、合格祈願、安産祈願、子授け祈願、その他

申し込み・・一月七日まで、電話可
FAX 0465-13716688
電話 0465-13612755

除夜の鐘とともに、本堂の扉を開けておきます。
午前0時より一時まで、住職により新年の御祈禱が修法されますので、ご自由に初詣下さい。
尚、年賀等一切不要ですでの念の為。

昔のわ参り

古い護摩札やお守りなどは、暮れのお参りの時に、本堂入り口に用意された納め場所に納めて下さい。特に大きなものや、燃えないものは、寺の者に連絡してください。

男性

平成八年厄年

前厄 昭和三十一年生まれ
本厄 昭和三十年生まれ
後厄 昭和二十九年生まれ

女性

前厄 昭和四十一年生まれ
本厄 昭和三十九年生まれ
後厄 昭和三十八年生まれ